

Frage von Frau Stadträtin Bulling-Schröter vom 30.05.2022:

„Warum ist das Unternehmen Quantum Systems nicht mehr in der Air Mobility Initiative beteiligt und wann kann mit einem Projektbericht zum Projekt Freerail gerechnet werden, bei dem dieses Unternehmen beteiligt war?“

Antwort Referat VIII – Wirtschaft:

Das Unternehmen Quantum Systems ist weiterhin Mitglied der städtischen Urban Air Mobility Initiative (**UAM-Initiative**). Die städtische Initiative ist eingebettet in ein europäisches Städtenetzwerk (UIC²) und betreibt selbst ein **Partnernetzwerk** mit mehr als 80 Partnerorganisationen. Hierunter finden sich Vertreter aus der Industrie (z.B. AIRBUS), Startups (z.B. Quantum Systems & kontrol), Wissenschaftseinrichtungen (z.B. THI & Fraunhofer) und öffentliche bzw. regulatorische Institutionen (z.B. Landkreise der Region 10 & EUROCONTROL).

Die neue sogenannte **Air Mobility Initiative (AMI)** ist eine von Bund und Freistaat geförderte und von Airbus geführte **Forschungsallianz** im Bereich des elektrischen bzw. urbanen Flugverkehrs. Da der Fokus auf Personentransport liegt, haben sich Hersteller kleinerer bzw. unbemannter Drohnen wie Quantum Systems nicht an diesem Forschungsverbund beteiligt.

Das vom Bundesministerium für Digitales und Verkehr geförderte Projekt **FreeRail** wurde ursprünglich mit einer Laufzeit von 09/2019 - 02/2022 durch den Projektträger genehmigt. Aufgrund der Pandemie wurde die Projektlaufzeit noch einmal verlängert, sodass ein Abschlussbericht nun zum 31.08.2022 zur Vorlage beim Projektträger fällig wird.

31.05.2022, Ros/Wal
Referat VIII